## LA CROISSANCE AU SERVICE DE TOUS



La croissance durable et inclusive est essentielle pour réduire la pauvreté et assurer la prospérité, la paix et la sécurité. Le Canada vise à enforcer l'autonomie des personnes

les plus pauvres, les plus vulnérables et les plus marginalisées - dont les femmes et les jeunes - pour qu'elles puissent bénéficier de la croissance économique. Cela contribue à réduire la pauvreté, les inégalités et la marginalisation.

Les investissements de l'aide au développement officielle (ADO) du Canada qui visent à promouvoir la croissance au service de tous sont consacrés à trois secteurs principaux :

- gouvernance, droits économiques et environnements propices;
- rendement des micro, petites et moyennes entreprises et des cultivateurs;
- renforcement des connaissances et des compétences des travailleurs,

## GOUVERNANCE, DROITS ÉCONOMIQUES ET ENVIRONNÉMENTS PROPICES

Le Canada œuvre à l'amélioration de la gouvernance et des capacités institutionnelles dans les pays en développement et à la création d'environnements propices au développement économique et social.

Par exemple, l'Agence canadienne d'inspection des aliments (ACIA) participe activement au Partenariat mondial pour la sécurité alimentaire, un partenariat public-privé que soutient la Banque mondiale. Il vise à améliorer les systèmes de réglementation de la salubrité des aliments dans les pays en développement et dans les pays à revenu intermédiaire, ce qui peut contribuer à créer des débouchés sur le marché international. L'ACIA fournit également une aide technique matérielle à des pays en développement pour renforcer les capacités et améliorer la salubrité des aliments, ainsi que la santé animale et végétale.

L'assistance technique apportée à des pays partenaires dans le cadre du Programme du travail d'Emploi et Développement social Canada constitue un autre exemple. L'ADO finance des projets de renforcement des capacités qui contribuent à moderniser la politique et l'administration du travail. Ces projets favorisent une meilleure application des lois nationales sur le travail et un plus grand respect des droits des travailleurs reconnus à l'échelle internationale.

En 2016-2017, Emploi et Développement social Canada a soutenu un projet de l'Organisation internationale du Travail visant à améliorer les conditions des travailleurs en Ukraine, à savoir diminuer le nombre d'accidents du travail et de maladies professionnelles dans l'industrie minière par l'élaboration de politiques modernes sur la santé et la sécurité au travail.

Emploi et Développement social Canada a aussi appuyé le projet d'une ONG portant le nom de Maquila Solidarity Network, qui vise à promouvoir un dialogue social sur la liberté d'association dans des secteurs industriels névralgiques du Mexique. Le Canada soutient également les efforts de l'Organisation internationale du Travail pour améliorer les conditions des travailleurs dans l'industrie du prêt-à-porter au Bangladesh, dont 70 % sont des femmes.

Les fonds octroyés par le Canada à cinq banques régionales de développement servent à financer la prestation d'une assistance financière et technique pour des investissements liés au développement. Voici les banques bénéficiaires de l'aide canadienne :

- Banque asiatique de développement:
- Banque africaine de développement;
- Banque de développement des Caraïbes;
- Banque européenne pour la reconstruction et le développement;
- Banque interaméricaine de développement.

En 2016, les fonds octroyés par le Canada à ces banques ont financé le branchement de 1,29 milliard de nouveaux ménages au réseau électrique ainsi que la construction ou la réfection de 9800 kilomètres de routes.

## RENDEMENT DES MICRO, PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES ET DES CULTIVATEURS

Le Canada cherche à augmenter l'assistance apportée aux micro, petites et moyennes entreprises, aux cultivateurs et à d'autres petits exploitants pour les aider à :

- · s'intégrer dans l'économie officielle;
- accélérer l'innovation et à augmenter la productivité;
- s'insérer dans des chaînes de valeur et à pénétrer de nouveaux marchés;
- créer des emplois pour les pauvres, en particulier les femmes et les jeunes.